
 

 

Paroisse-Saint-Pierre-Saint-Paul 

Départ et retour de Jésus 

Le voyage est l’une des activités marquant la période des vacances. Mais on le vit 
assez souvent habité par deux sentiments paradoxaux : sentiment de joie de 
découvrir d’autres horizons, de retrouver des êtres qui nous sont chers et sentiment 
de tristesse de se séparer pour un temps des personnes qu’on aime encore. En dépit 
de tout, ce qui domine, c’est toujours la joie de voyager.  

Ces sentiments nous les retrouvons dans le texte de l’Évangile de ce dimanche qui 
nous invite à vivre un voyage : celui du départ et du retour du Christ. Jésus ressuscité 
s’oriente vers son Ascension et promet à ses disciples la Pentecôte. Bien conscient 
du trouble que peut causer son départ, Jésus réconforte ses disciples en les 
exhortant à ne pas se laisser bouleverser et à lui faire confiance. « Croyez-en moi » 
leur dit-il. Une autre manière de dire à ses disciples d’avoir confiance en lui qui fait 
pour eux ce qui est le meilleur. Il part leur préparer une place et il reviendra les 
prendre avec lui, « afin que, là où je suis, vous soyez, vous aussi ». Il va vers le Père et 
le meilleur, pour le disciple, c’est aussi d’être auprès du Père.  

Nous pouvons comprendre l’appréhension de cette grande séparation affichée par 
les disciples, relayée ici par Thomas : « Seigneur, nous ne savons pas où tu vas. 
Comment pourrions-nous savoir le chemin ? » Les disciples sont rassurés : Jésus est 
lui-même le chemin et il n’y en a pas d’autres. Et la merveille c’est que Jésus est 
également le but du voyage car le Père, à qui mène le chemin, est en lui. Il est la 
Parole de Dieu le Père qui parle au monde et c’est toujours en lui que le Père 
accomplit ses œuvres. C’est pourquoi « Celui qui m’a vu a vu le Père ». C’est fait, le 
voyage est là et il semble bien court.  

Mais « voir » Jésus ! Là, le chemin s’allonge. Jésus invite ses disciples à faire tout le 
voyage de la foi, découvrir et croire de plus en plus fortement, de plus en plus 
profondément. Il les invite à découvrir le mystère de son union au Père et à l’Esprit 
Saint. Nous pouvons donc nous estimer heureux à la suite des disciples d’avoir 
trouvé le chemin le plus sûr : chaque acte de foi en Jésus est non seulement un pas 
vers le Père mais déjà l’union avec le Père. Avoir confiance en Jésus c’est vivre ce 
voyage intérieur qui nous conduit au Père. C’est l’unique chemin par lequel le salut 
nous est accordé. Par lui, avec lui et en lui, nous contemplons le visage pur et 
sublime du Père. Qu’il nous soit accordée la grâce de demeurer en lui afin que notre 
vie spirituelle soit féconde !  

Henri Djonyang 



L’ART DE LA PRIÈRE, Xavier Accart : toucher Dieu dans la foi (1) 

1ère lecture : « Ils choisirent sept hommes remplis d’Esprit Saint » (Ac 6, 1-7) 

Psaume 32 : Que ton amour, Seigneur, soit sur nous, comme notre espoir est en toi ! 

LITURGIE DE LA PAROLE 

2ème lecture : « Vous êtes une descendance choisie, un sacerdoce royal » (1 P 2,4-9) 

Evangile de Jésus Christ selon saint Jean (Jn 14, 1-12) « Je suis le Chemin, la Vérité et la Vie » 

1.Criez de joie pour le Seigneur, hommes justes ! 
Hommes droits, à vous la louange ! 
Rendez grâce au Seigneur sur la cithare, 
jouez pour lui sur la harpe à dix cordes. 

2.Oui, elle est droite, la parole du Seigneur ; 
il est fidèle en tout ce qu’il fait. 
Il aime le bon droit et la justice ; 
la terre est remplie de son amour. 

3.Dieu veille sur ceux qui le craignent, 
qui mettent leur espoir en son amour, 
pour les délivrer de la mort, 
les garder en vie aux jours de famine. 

Dans le cadre de la préparation des jeunes aux prochaines JMJ à Lisbonne cet été, le diocèse de 
Nanterre accueille l’une des 13 vierges pèlerines du Sanctuaire de Fatima. 

Après être passée de paroisse en paroisse tout au long de l’année, les 12 et 13 
mai aura lieu la procession Magnificat durant laquelle la Vierge Pèlerine traversera le 
diocèse entourée de tous les inscrits aux JMJ. Cette traversée se fera à pied, 

en joëlette ou en bateau, et sera ponctuée d’animations par les groupes partant aux JMJ. 

Venez et priez : qu’à l’image de Marie, les jeunes de notre diocèse se lèvent en hâte 
pour vivre la merveilleuse expérience de foi et de fraternité à laquelle ils sont invités. 

PROCESSION DE LA VIERGE PÉLERINE DE FATIMA - 12 et 13 mai 

« Le Père céleste a dit une seule parole : c’est son Fils. Il l’a dit éternellement et dans un 
éternel silence. C’est dans le silence de l’âme qu’elle se fait entendre » affirmait Jean de 
la Croix (1542-1591). Ce silence est une dimension essentielle de la vie spirituelle. 

Toucher Dieu : Le terme oraison (du latin oratio, « prière ») peut s’entendre sous deux 
acceptations. Il désigne d’abord l’essence de la prière : le fait de toucher mystérieusement Dieu 
par la foi. Cette vertu théologale, greffée sur notre intelligence par la grâce du baptême, est 
activée par notre volonté. C’est pour cela que l’on parle de « poser un acte de foi », ce qui peut 
se traduire extérieurement par une parole comme : « Seigneur, je crois que tu es présent… » Un 
contact s’établit alors, source de transformation pour le priant, un peu comme l’hémorroïsse de 
l’Evangile qui, touchant avec foi le manteau de Jésus, reçoit une force qui la guérit (Mt9, 20-22). 
Adopter la prière du Carmel : Pour favoriser ce contact mystérieux, s’est développée une forme 
singulière de prière qu’on désigne plus particulièrement sous le nom d’oraison. C’est le second 
sens de ce terme. Sainte Thérèse d’Avila et saint Jean de la Croix, refondateurs de l’ordre du 
Carmel au début de l’époque moderne, en ont détaillé l’art et les étapes dans des écrits qui leur 
ont valu d’être proclamés docteurs de l’Église.  

Après avoir regardé la crucifixion qui se trouve derrière l’ancien autel, je propose de découvrir la 
fresque de la Trinité qui orne le cul-de-four de notre église.  
Les vendredis 2 jet 9 juin, de 19h à 20h (la fête de la Ste Trinité, cette année, est le 4 juin). 

Inscription OBLIGATOIRE auprès de moi : jp.cazes@orange.fr 
PAS PLUS DE DIX PERSONNES pour une question d’intérêt. - Père Jean-Paul 

DÉCOUVRIR UNE ŒUVRE D’ART DE NOTRE ÉGLISE : la Trinité 

mailto:jp.cazes@orange.fr


Du dimanche 22 octobre au jeudi 26 octobre 2023, présidé par Mgr Matthieu ROUGE 

« Allez dire que l’on bâtisse ici, une chapelle » 

Renseignements et inscriptions : https://diocese92.fr/lourdes2023  

PÈLERINAGE DIOCÉSAIN À LOURDES - inscriptions ouvertes 

GUIDE DE LECTURE DE L’ÉVANGILE DE SAINT MATTHIEU (21) 

Entrée messianique de Jésus à Jérusalem :  

Limitons notre lecture de Mt 21 aux v. 1-22 qui sont truffés de références à l’Écriture. 
Les versets suivants seront en lien avec Mt 22. 

Aux v. 1-11, quels sont les 4 titres attribués à Jésus ? Pour comprendre le sens de la 
monture utilisée par Jésus, il faut se reporter à l’Ancien Testament : Genèse 49,10-11 ; 1 Rois 
3,33.38 ; Zacharie 9,9 (distinguer l’âne du cheval). L’entrée du Seigneur est l’accomplissement à 
la fois de Za 9 et 14 et d’Is 62. Elle se lit dans le contexte de la fête des Tentes (Sukkot) qui fait 
mémoire de la marche d’Israël à travers le désert et célèbre la royauté universelle de Dieu et 
l’espérance du messie. Lire en ce sens le Psaume 118 (ou 117). 

Aux v. 12-17, Jésus entre dans le temple comme l’annonçait le prophète Malachie 3,1. Par un 
geste symbolique de purification qui rappelle Néhémie 13,4-9, le temple est restauré dans sa 
fonction de maison de prière et sa fin est annoncée, puisque Jésus lui-même est désormais 
présence de Dieu. Essayer de comprendre la citation du v. 13 dans le contexte d’Isaïe 56,7 et de 
Jérémie 7,11 : ouverture aux étrangers et reproches contre la superstition. La citation du v. 18 est 
tirée du Psaume 8 : quelle est la portée de la louange par rapport à l’attitude des grands prêtres 
et des scribes ? 

Aux v. 18-22, on ne peut comprendre l’action de Jésus qui dessèche le figuier que si cet arbre 
symbolise le peuple d’Israël, au même titre que la vigne (cf. Mi 7,1 ; Jr 8,13 et 24,1-10). Le peuple 
rejetant Jésus n’est plus relié à la source du salut et devient sec. 

MINI RETRAITE SUR LA TRINITÉ - dimanche 4 juin 

La Trinité, je connais ! A bien y réfléchir, pas tant que cela ! 
C'est pour cela que le père Jean-Paul vous invite à venir à mieux la prier le dimanche de la Trinité, 

4 juin 2023, de 14h30 à 18h à la Maison paroissiale 
Inscription obligatoire auprès du père Jean-Paul : jp.cazes@orange.fr. 

COMMENT MIEUX COMMUNIQUER AVEC MON ADO ? Visio - conférence 

La maison des Familles vous propose une visio-conférence sur le thème « comment 
mieux communiquer avec mon ado ?» mardi 16 mai de 20h30 à 22h00 

L’adolescence est une période particulière qui fragilise beaucoup, la communication devient plus 
difficile et souvent déconcertante. Dominique Desforges (Conseillère conjugale et familiale - Le 
Cler) vous propose une visio-conférence avec quelques apports théoriques et des ateliers de 
réflexion autour du sujet de la communication avec votre ado. 
Le lien de la Visio vous sera envoyé quelques jours avant le 16 mai sur votre adresse mail. 
Sur inscription - www.maisondesfamillessaintfrancois.fr 

SOIRÉE DE RÉFLEXION : "Quelle fin de vie voulons-nous ?" - 10 mai 20h30 

Les AFC d'Asnières, Bois-Colombes et Courbevoie vous invitent à une soirée de 
réflexion sur la fin de vie avec Erwan Le Morhedec, avocat, François Génin, co-
fondateur de Visitatio et Claire Mellot, médecin en soins palliatifs à la maison 
médicale Jeanne Garnier. 

Mercredi 10 mai à 20h30 - Notre-Dame du Bon Secours, 31 rue du Gal Leclerc, Bois-Colombes 



Film australien de 1996, réalisé par Scott Hicks (durée 1h45) 
Le film s'inspire de la vie de David Helfgott, qui dès son plus jeune âge au sein d'une 
famille juive, fait preuve de dons exceptionnels de pianiste. Il atteint les sommets de 
la gloire, mais quelques années plus tard, de graves troubles psychiques l'éloignent 
des concerts, avant un retour improbable mais triomphal qui relance sa carrière. 

Le film sera suivi d’un échange avec le Père Yvan Maréchal autour des thèmes de l'éducation, 
de la persévérance et du génie. 

PROCHAIN FILM : SHINE - Samedi 27 mai à 20h30  

Dimanche 7 mai - Pas de messe à 9h30 

Mercredi 10 mai - 14h30 : Atelier lecture JP Cazes - Aumônerie 
 - 19h : Réunion Jardin Partagé - Maison paroissiale 

Jeudi 11 mai - 15h : Lecture de la Parole, Marie-France POITTEVIN - Maison paroissiale 
 - 20h30 : Préparation au baptême - Maison paroissiale 

Vendredi 12 mai - 14h30 : Vivre la Bible - Maison paroissiale 
 - 20h : Veillée de confirmation aumônerie et Sainte Geneviève - Église 
 - 20h15 : Préparation au mariage - Maison paroissiale 

Samedi 13 mai - 10h30 : Confirmation aumônerie et Sainte Geneviève - Église 
 - 12h30 : Groupe JMJ, rencontre avec Monseigneur Riocreux 
 - 15h : Baptêmes - Église 
 - 15h-18h : Catéchuménat - Maison paroissiale 

Dimanche 14 mai - 9h-14h : Préparation au mariage - Maison paroissiale 
 - 11h : Éveil à la foi - Chapelle Sainte-Thérèse 

DANS L’AGENDA PAROISSIAL 

Jeudi de 17h à 19h accueil du père Thibaud et adoration et, après la messe, de 19h 
reprise de l’adoration dans la chapelle Saint-François jusqu’à 22h  

Vendredi de 17h à 19h accueil du père Henri et adoration dans la chapelle Saint-François  
Samedi de 10h à 11h accueil du père Yvan au presbytère. 

ACCUEIL DES PRÊTRES ET ADORATION 

Du lundi au samedi de 10h à 12h au presbytère - Sonnette « Accueil » 

HORAIRE DE L’ACCUEIL PAROISSIAL  

P. Yvan Maréchal ,  Curé –  cure@spsp-courbevoie. fr  
Secrétar iat  paroissial  10 rue des Boudoux,  92400 Courbevoie .   

Tél .  01 47 88 43 03 -  secretar iat@spsp-courbevoie. fr  
*Maison paroissiale:  4 /6  rue Saint -Thomas-en-Argonne  

Retrouvez toutes les infos sur http: / /spsp -courbevoie. fr  

 Mardi  12h 

 Mercredi  12h 

 jeudi  19h 

 Vendredi 9h 

 Samedi  18h30 messe anticipée du dimanche 

 Dimanche 9h30       11h     et 18h30 

Les portes de l’église sont ouvertes tous les matins à 8h30 et fermées à 19h. 

HORAIRES DES MESSES 


